
 

MESSAGE DU FRERE ANIMATEUR GENERAL 
Comme ils allaient le dire aux disciples, 

Jésus vint à leur rencontre et leur dit : 
"N'ayez pas peur ; allez dire à mes frères de se rendre en Galilée, 

et là ils me verront". (Cf. Mt 28, 8-10) 
  

Chers Frères, membres des Fraternités Nazaréennes, Frères aspirants, Communautés éducatives, 
Communautés chrétiennes, Catéchistes et amis de la Famille Sa-Fa : 

Le temps de Pâques nous apporte la nouvelle de la Résurrection du Christ qui devient lumière et espoir 
pour ceux et celles d'entre nous qui marchent au milieu des incertitudes et des ténèbres. Jésus nous dit 
comme il l'a fait aux femmes qui sont allées au tombeau : "N'ayez pas peur". Que la joie et la paix, les 
cadeaux de Pâques de Jésus ressuscité, soient avec nous tous! 

La résurrection de Jésus confirme la véracité de son message 
Nous vivons dans une situation mondiale compliquée due à la guerre, au terrorisme, aux crises 

économiques et à la lutte pour le contrôle géopolitique et idéologique du monde. Le monde dans sa 
globalité est entré dans une dynamique de conflits d'intérêts qui génèrent de la violence. Dans le même 
temps, de nombreuses personnes ont faim de pain, et beaucoup d'autres de paix, de justice, de liberté ou 
d'amour. Comment satisfaire cette faim, où découvrir le bien de la paix, où trouver l'espoir, où chercher 
la force, où chercher le sens de la vie?  

Nous sommes tous à la recherche du sens de la vie, de la connaissance de la vérité et de la manière de 
résoudre les problèmes que nous rencontrons. Parfois, nous nous concentrons sur nos propres réflexions, 
parfois nous cherchons des solutions dans la culture, la science ou la politique. Dans cette recherche, 
n'excluons pas Jésus. Mettons-le au premier plan. Sa Parole, l'action de son Esprit et le pain de 
l'Eucharistie nous feront entrer dans le dynamisme de la résurrection qui donne une vie pleine, capable 
d'offrir un sens total à ce que nous sommes et à ce que nous faisons.  

Jésus se propose comme le chemin, la vérité, la vie et la lumière. La résurrection est la confirmation de 
la validité de son message, de sa proposition, de sa vie. Sans la lumière de Pâques, nous continuerons à 
voir le mal, la frustration et le désespoir comme la réalité à laquelle nous sommes prédestinés, alors qu'au 
contraire, nous sommes appelés à être des enfants de lumière.  

La vie est une rencontre  
Les femmes qui cherchaient le corps mort de Jésus pour continuer leur deuil et honorer le défunt ont 

rencontré Jésus qui leur a parlé et leur a montré le chemin pour être réunies avec leurs frères et elles-
mêmes. La rencontre avec Jésus nous conduit à la rencontre avec les frères : "Jésus sortit à leur rencontre, 
en disant : 'Allez dire à mes frères'".  

La vie est une rencontre continue avec la nature, avec les personnes, avec les situations dans lesquelles 
nous vivons et même avec le mystère. Notre vie est tissée avec les fils de petites rencontres qui nous 
donnent la manière définitive d'être et de vivre. Nous nous souvenons souvent des rencontres que nous 
avons faites avec des personnes ou des groupes parce qu'elles ont laissé une trace, un bon sentiment, un 
conseil ou un geste qui nous a fait grandir. La rencontre, si elle est vraie et unit les cœurs, enrichit l'esprit.  

Les rencontres de tous les jours peuvent être éclairées par la rencontre avec Jésus ressuscité qui nous 
donne un sens et une valeur au-delà des circonstances humaines. Cette rencontre nous fait découvrir la 



profondeur d'une relation, d'une amitié, d'un travail ou d'une fête en les faisant entrer dans la catégorie 
de l'amour où tout acquiert un sens. La foi en Jésus ressuscité, donné par amour pour les hommes et élevé 
par l'amour du Père, nous conduit à nous ouvrir au Dieu de la vie et de l'amour. 

Expérimenter la présence du Christ ressuscité dans sa propre vie et le trouver "vivant" est la plus 
grande joie spirituelle que nous puissions avoir, une explosion de lumière qui ne nous laisse pas 
paralysés. Au contraire, elle nous met en mouvement et nous pousse à apporter cette nouvelle aux autres 
et à témoigner de la présence vivante de Jésus. C'est ce qui a animé "la hâte", "l'aller", "le témoignage", "la 
joie" des premiers disciples dans les jours qui ont suivi la résurrection : "Les femmes, craintives mais 
pleines de joie, s'éloignèrent en hâte du tombeau et allèrent le dire aux disciples" (Mt 28,8). 

Nous sommes des êtres habités par lui et il nous dit à plusieurs reprises : "N'ayez pas peur, je suis avec 
vous". Vivons joyeusement la rencontre avec Jésus et mettons en œuvre les valeurs qui génèrent des 
rencontres constructives avec nos frères et sœurs : valorisation de l'autre, écoute, ouverture du cœur, 
accueil, respect, gentillesse, paix ...... L'Esprit du Christ nous montrera de nouveaux chemins, ouvrira de 
nouvelles portes, transformera le mauvais en bon et l'impossible en possible. 

Le visage de la paix, c'est la fraternité 
C'est nous, les hommes, qui décidons de faire la guerre ou de vivre en paix. Jésus ressuscité, dans ses 

apparitions d'après Pâques, nous a salués avec le Shalom aleichem juif : "La paix soit avec vous". La paix 
n'est pas seulement l'absence de guerre ou de conflit, elle implique aussi la fraternité entre les hommes. 
La fraternité est le visage le plus vrai de la paix. 

"Va et dis-le à mes frères". La résurrection met en évidence le terme de frère auquel s'identifient les 
disciples de Jésus. Une fraternité avec des relations nouvelles et transformées. La fraternité manifeste le 
désir de faire de tous les hommes une seule famille et est source d'unité et de réconciliation. Les chrétiens 
peuvent démontrer que l'amour pour Dieu et pour nos frères et sœurs peut transformer les relations 
humaines et que la communion est possible au-delà des liens du sang, de la culture, de la langue ou de 
l'éducation. La fraternité doit témoigner de la beauté des nouveaux liens qui peuvent être créés entre les 
personnes. 

Notre monde a besoin d'expérimenter la fraternité construite par des gestes de solidarité, d'accueil ou 
de tendresse envers ceux qui souffrent à cause des guerres, qui vivent hors de leur pays ou de leur région 
parce qu'ils sont déplacés par une quelconque violence ou qui n'ont pas assez pour vivre. Ils sont nos 
frères et sœurs et nous devons être touchés par leur souffrance et leur besoin.  

La promesse d'Isaïe : "Ecoutez-moi et vous mangerez de la bonne nourriture, vous vous délecterez de 
mets savoureux" (Is 55,2) peut être une image de ces nouvelles relations fraternelles. Elle ne se réfère 
pas ici au paradigme techno-économique dans lequel nous vivons et qui nous plonge dans un maelström 
consumériste qui nous pousse à nous isoler et à réduire les relations au groupe de bien-être (Pape 
François, Laudato Si', 203-204). Elle se réfère à l'utopie du Royaume dans lequel tous les hommes et 
toutes les femmes se sentent membres de la même famille humaine. Nous avons besoin d'ouvriers de la 
fraternité et nous pouvons tous être des agents et des bâtisseurs de l'amour fraternel dans les milieux où 
nous vivons.  

De même, nous sommes appelés à vivre et à favoriser la fraternité dans le processus de revitalisation 
que nous voulons promouvoir dans la Famille Sa-Fa. Sur ce chemin, il nous est demandé de pratiquer la 
synodalité qui fait participer le plus grand nombre de personnes à la vie que nous voulons générer. Et 
nous sommes également invités à faire grandir le sentiment d'appartenance afin de prendre soin de la 
Famille Sa-Fa comme d'une Famille qui veut vivre et offrir l'esprit de famille. 
Que la Pâques de cette année renouvelle notre motivation à apporter aux gens la vie, l'amour, la lumière, 
la paix et la fraternité que le Christ proclame et nous offre avec sa résurrection. 
 Joyeuses Pâques 2023 !  

      Frère Francisco Javier Hernando de Frutos, AG. 


